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_c67_159643.htm 我是浙江湖州人，先说说我自考前的状况。

我由于初中读的不好，中考发挥不佳，进了一个烂职高。大

家都知道，职高里面能读好什么书啊，学生不是打架，就是

逃课，要么就谈恋爱，不可能会有一个安分一点的学习环境

。近朱者赤、近墨者黑，我也不能例外，洁身自好对于我当

时那个年龄、那个环境来说是很难做到的，我唯一做到的就

是没有吸烟，因为这是我答应过祖母的。两年的“学习”生

涯让我感到无趣至极！ 我父亲是一家国有公司上海分公司的

经理，而且上海和湖州也很近，坐车3个小时就到了。小时侯

我每次到上海我都很是兴奋，或许是大城市给我的陌生和新

鲜感吧~~再回到刚才的话题，2000年5月份在高二下半学期快

完的时候，我已经不去学校了，我整天忙着在上海找学校准

备读“大学”，呵呵，像我这样的学历能读什么呀，问来问

去只有自考可以读。因为我职高的专业就是计算机信息管理

，所以我也没多想就来到了复旦大学，找到了一个全日制助

学班报名了。职高的文凭没要，没什么价值。过完暑假，我

就收到了复旦求是进修学院发来的“入学通知书”，虽然很

普通，但也让我有点莫名的高兴。同期，电视里不停地播着

哪些哪些高分考生收到了著名大学的录取通知书，看着他们

对比一下自己，呵呵，当然也没得比啦~~不过终于还是有书

可以读了，回去和亲戚门招呼了一声，虽然大家还是很支持

鼓励我的，但我能体会到几乎没有人看好我。“自考是很难

的，他连职高都没毕业，能考地出吗？！要是考不出，他就



是个初中生”这是他们的共鸣~~说实话，我自己当时也没什

么信心，先去读了再说。 2000年11月开始了大学的学习生活

，我相信所有读过大学的人都知道，开始的时候读书真的不

是主要的，更多的是离开父母独立生活的高兴和兴奋，虽然

我每周还得回父亲在浦东的办事处。虽然我的家境还不错，

但父亲每周只给我100元，好象少了点不过我并不在乎，这点

钱对我来说够用了，我不吸烟，通宵上网也不是我的爱好，

因为我不喜欢游戏。没了这两项我就比其他同学富裕了~~倒

是复旦校园浓郁的学术气息、积极向上的学习氛围深深地吸

引了我！环境真的可以改变一个人，这里的老师，这里的同

学，这里的校园，让我充分感受到了大学生活的丰富多彩。

我在职高的时候从来没有主动上过一次自习，而在复旦，我

几乎每天去复旦的教室看书。我也不知道哪儿来的动力，就

是很喜欢在学校里待着。 此外，我还参加了复旦里的空手道

社团，呵呵，说到这个还是蛮有趣的，原来是听说这个社团

里的MM最多了，我们几个人就去报名了。第一次开练，我

们就马上决定要好好练，原因？呵呵，这里MM是多，但都

是长得很“安全”的那种类型，真搞不明白都已经那么安全

了，还来练空手道。所以了，我们练到最后基本都是红带以

上。除了空手道，我还当上了班级足球队的队长，我从小就

是个球迷，小学时是校队的成员，中学由于教育体制的关系

，不可能组个足球队的，所以我一到大学里，我就在班级里

组织足球队，呵呵，很快有N多人响应。不久我们的班级足

球队就成立起来了，我也成了队长，后来我一直后悔呢，就

因为我是队长，所以队里没人踢的中后卫就由我代劳了。我

们参加了学校的联赛，最后获得第二名，很不错的成绩了，



更值得让我高兴的是，我们每场球都有很多的女生前来捧场

，呵呵，大家积极性就高了很多，战斗力也更强了~~特别是

每当我们进球的时候，场上场下无不拍手庆祝，当我们落后

的时候，女生们还竭力为我们呐喊助威，我想大学里最美好

的时刻也莫过于此了~~~我是个活动积极分子，连歌唱比赛

我也不放过，以前跟表姐经常去K歌的经历让我发挥自如，

一曲《天涯》让我获得了全校第三名。在大学里参加的文体

活动，使我在个方面都受到了积极进取的精神的熏陶，让我

在学习上更加自信努力。 还有说出来大家都或许不信，我在

两年学习结束后，在专科还剩6门的时候，决定去社会上实践

。我先后在4家公司上过班，有超市理货员、网络公司销售、

家具城销售、服装公司行政，每份工作都在3-4个月，虽然很

都短，但让我见识到了，学习到了很多书本上不曾有的，也

为我积累了一点工作经验。其实，这几份工作对于我来说更

多是去体验生活，长久做不是我的目的，毕竟学习还没完呢

。但这些经历对我来说太珍贵了~~ 我觉得在大学里一定不能

死读书，一定要多参与，多了解。中学时代是伏案苦读，大

学里则要站起身来四处了望~~~每当复旦里有什么讲座、论

坛，我只要遇到，必然会参与其中。所以是经常去看书最后

却是听撤闲篇了。还是来说说我的学习吧，我的底子不好，

数学英语是我的大难题。实话说，我英语一考了3次，高数一

也考了2次，可每一次失败我都没有丧失信心，而是认真总结

经验，吸取教训，放稳心态。有时候自考真的很怪，你越怕

它，它就越不让你过；你越有信心，它就越怕你~~呵呵，我

的专科一共考了6次，经历3年，有5门课重考，成绩还过的去

，毕竟我们班里80个人，到目前拿到专科的也不过7人。要说



有什么经验，我觉得除了必要的时间去学习外，还有更重要

的是要扩展你的知识，扩展你的活动涉及面，这些课外的东

西有时候能给你带来以来异样的思考，在学习中更能触类旁

通，达到优秀的自我学习能力，这才是大学教育的精髓~~ 读

完专科，我有点想去考网络学院，可因为没算准报名时间错

过了。后来证明幸亏没去考网院，现在网院的文凭已经大大

缩水了。我继续考本专业的自考本科。从2004年4月开始，我

的本科一路顺风，第一年过7门，今年4月一次过5门，没有一

门不及格。我自己认为除了学习能力强了外，还有就是我在

不断接受新知识，不断给自己设立新目标，在去年我就决定

在本科完了以后要考研。其实我考研的初衷是很特别的，这

里又要回到开始说的那个“入学通知书”了~~我初中读的不

好，中考太差进了个烂职高；职高只到高二，没有高考的机

会；专升本想考网院，结果错过时间，所以我还没有过凭自

己的真实实力考取理想学校的喜悦，我要体会拿到真正“录

取通知书”时的兴奋与幸福~~ 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


